



Press Information . Communiqué de presse . Comunicado de prensa

---

## Le CII salue le nouvel accord entre l'OMS et l'Alliance mondiale des professions de santé

**Genève, Suisse ; 8 novembre 2022** — Le Dr Pamela Cipriano, la Présidente du CII, et Howard Catton, son Directeur général, se sont joints aujourd'hui au Dr Tedros Adhanom Ghebreyesus, le Directeur général de l'Organisation mondiale de la Santé (OMS), et aux dirigeants de l'Alliance mondiale des professions de santé (AMPS) pour une cérémonie de signature historique au siège de l'OMS, à Genève.

L'OMS et les cinq associations de professionnels de santé [ont signé](#) un protocole d'accord pour renforcer la collaboration et protéger et investir dans les personnels de santé afin de dispenser des soins de santé sûrs, de qualité et justes aux populations du monde entier.

Soulignant le rôle important des professions de santé, le Dr Tedros a déclaré :

« Il n'y a pas de santé sans agents de santé. À travers ce protocole d'accord, l'AMPS et l'OMS aideront les associations de professionnels de santé et les pouvoirs publics à protéger, préserver et investir dans les équipes pluridisciplinaires d'agents de santé requis pour assurer des services de santé essentiels, anticiper les urgences et y répondre. »

Le Dr Cipriano a ajouté :

« L'AMPS œuvre de concert depuis 1999 pour assurer la collaboration entre les professions de santé, et le CII est fier d'être un membre fondateur de cette alliance de premier plan. Cette signature, aujourd'hui, avec l'OMS, est non seulement la reconnaissance du fait qu'il ne peut y avoir de santé sans agents de santé, mais aussi une marque des liens privilégiés entre l'OMS et les cinq associations de professionnels de santé. »

« Grâce à ce nouveau protocole d'accord, l'AMPS et l'OMS ont officiellement uni leurs forces pour soutenir les professions de santé à travers le monde dans leur démarche pour prévenir les maladies, promouvoir la santé et soigner les malades, les blessés et les personnes vulnérables dans le monde. Les effets de la pandémie nous ont montré que nous devons protéger et investir dans les personnels de santé et établir une 'nouvelle normalité', où l'ensemble des agents de santé sont respectés et disposent des ressources nécessaires pour prodiguer avec empathie des soins aux patients. Le protocole d'accord d'aujourd'hui est un pas vers cette reconnaissance, qui a une grande valeur tant pour les agents de santé que pour les patients. C'est aussi un pas en avant afin que les professions de santé puissent collectivement faire des progrès plus marqués vers la couverture sanitaire universelle et renforcer les systèmes et les services de santé. »

« Le CII a la chance d'avoir des rapports privilégiés avec l'OMS depuis sa fondation en 1948 et nous savons gré au Dr Tedros d'avoir renforcé ce lien depuis sa première élection aux fonctions de Directeur général, en 2017. En tant que porte-parole mondial des soins infirmiers, le CII a hâte de poursuivre la collaboration avec l'OMS et l'AMPS pour atteindre nos objectifs communs. »

L'[Alliance mondiale des professions de santé](#) rassemble les organisations mondiales représentant les infirmières, les dentistes, les pharmaciens, les physiothérapeutes et les médecins du monde entier, soit plus de 41 millions de professionnels de santé dans plus de 130 pays. L'AMPS s'emploie à améliorer la santé mondiale et la qualité des soins aux patients et facilite la collaboration entre les professions de santé et les principales parties prenantes.

Créée en 1999, l'AMPS compte parmi ses partenaires le Conseil International des Infirmières (CII), l'Association médicale mondiale (AMM), la Fédération dentaire internationale (FDI), la Fédération internationale pharmaceutique (FIP) et World Physiotherapy.

\* \* \*

### **Note pour les rédactions**

Le **Conseil International des Infirmières** (CII) est une fédération de plus de 130 associations nationales d'infirmières, représentant plusieurs millions d'infirmières dans le monde entier. Géré par des infirmières et à l'avant-garde de la profession au niveau international, le CII plaide pour des soins de qualité pour tous et pour des politiques de santé solides, partout dans le monde.

Pour de plus amples renseignements, prendre contact avec Gyorgy Madarasz, attaché de presse ([madarasz@icn.ch](mailto:madarasz@icn.ch) et téléphone : +41 22 908 01 16).

[www.icn.ch](http://www.icn.ch)  
[@ICNurses](#)

